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Delibera n° 1 APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA 26 MARZO 2025 
 Approvato il verbale della seduta del 26 marzo 

 **************** 
Delibera n° 2 COMUNICAZIONI 
 Incaricato il Vice Presidente alla funzione conciliativa nella vertenza Lazzarini vs. 

FST – Ricorso 1° luglio 2024 
 **************** 

Delibera n° 3 MANIFESTAZIONI CONS 
 Approvata iscrizione finale per numero per EYOF Skopje 2025 

 **************** 
Delibera n° 4 MANIFESTAZIONI CONS 
 Approvato primo impegno di spesa per l’edizione 2025 di Sport in Fiera 
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Delibera n° 5 PREDISPOSIZIONE PROGRAMMA E NOMINE 
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Delibera n° 6 PREDISPOSIZIONE PROGRAMMA E NOMINE 
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 Approvata spesa di partecipazione per il secondo delegato CONS al Seminario 
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 **************** 

Delibera n° 10 AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONI E RATIFICHE SPESE 

 Disdetta contratto di sponsorizzazione per la fornitura di materiale tecnico 
sottoscritto con Macron Store Ravenna S.r.l. il 23 maggio 2022 

 **************** 
Delibera n° 11 AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONI E RATIFICHE SPESE 
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in data  3 aprile 2025  Delibera n. 1 
 
Comma 1) APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA 26 MARZO 2025 

 
Il Comitato Esecutivo approva all’unanimità il testo del verbale della seduta 

precedente. 
[del. 1] 
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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 
Il Presidente comunica di aver concordato, con la Segreteria di Stato per lo Sport, 

due date per i primi incontri tra il Segretario di Stato Rossano Fabbri e i vertici del CONS.  
Il primo incontro è stato fissato per giovedì 10 aprile sulla riforma della disciplina 

delle attività sportive e la candidatura della Repubblica di San Marino a Comunità Europea dello 
Sport 2026. Essendo in trasferta e quindi non potrà essere presente il Segretario Generale, il Relatore 
chiede la disponibilità di un membro dell’Esecutivo per accompagnare il Presidente all’incontro. 

Il Vice Presidente Rossini si rende disponibile a partecipare all’incontro. 
Il secondo incontro, previsto unitamente all'Authority Pari Opportunità, si terrà il 

14 p.v. e il Presidente annuncia che a causa di un impegno già preso non potrà essere presente. 
Pertanto, chiede ai presenti la disponibilità a partecipare, unitamente al Segretario Generale, sulle 
tematiche della violenza di genere e abusi su minori e su una proposta di PDL.  

Il membro Martina MAZZA si rende disponibile a partecipare all’incontro. 
Il Presidente comunica, infine, che è stato fissato un primo incontro con il 

Comitato Paralimpico Sammarinese (CPS) per il 7 aprile prossimo, a seguito dell’avvicendamento 
dei vertici dell’organizzazione sportiva, preannunciando un nuovo approccio.  

Si dichiara fiducioso che saranno trovate soluzioni per collaborare con il CONS e 
permettere agli atleti paralimpici di integrarsi con l’intero movimento sportivo sammarinese. 

Il Segretario Generale annuncia che venerdì 11 aprile è stata convocata 
l’Assemblea straordinaria della FST per la sostituzione del Presidente Forcellini eletto alla Presidenza 
del CONS.  

Dà poi lettura del verbale delle elezioni tenute il 1° marzo scorso in seno alla 
Commissione Atleti Olimpici (CAO) di Gian Marco BERTI e Federica SELVA che presiederanno la 
CAO per l’attuale quadriennio e che parteciperanno, con diritto di voto, ai lavori del Consiglio 
Nazionale.  

Sempre in tema di appuntamenti, il Relatore ricorda che domani 4 aprile, in via 
Barone Pierre de Coubertin, si terrà la cerimonia di posa del cippo commemorativo dedicato ai valori 
universali dello sport, al fair play e all’eredità di De Coubertin. Estende l’invito ai presenti per 
prendere parte all'evento. 

Ricorda, inoltre, che il 6 aprile 2025 con un’apposita risoluzione l’Assemblea 
Generale dell’ONU ha istituito la Giornata Internazionale dello Sport per lo Sviluppo e la Pace, 
celebrata in tutto il mondo dalle pertinenti organizzazioni internazionali e la società civile per 
cooperare, osservare e sensibilizzare in merito alla Giornata Internazionale dello Sport. 

Rende noto che la Federazione Pallacanestro ha ricevuto il Certificato di Qualità 
della Federazione Italiana Pallacanestro (FIP) per la virtuosa, attenta e puntuale organizzazione del 
settore Minibasket. La FIP ha riconosciuto, concedendo tale certificato, il livello raggiunto dalla 
struttura sammarinese per la corrente stagione agonistica, a testimonianza della scelta educativa e 
formativa condivisa da tutte le famiglie dei bambini/e praticanti.  

Il Comitato Esecutivo si complimenta per il risultato ottenuto dalla nostra 
Federazione e si compiace di quanto riconosciuto dalla Federazione Italiana al riguardo. 
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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 
 
Il Relatore aggiorna l’Esecutivo sui procedimenti in corso presso il Tribunale 

Sportivo a seguito delle vertenze avviate dal tesserato Gian Luigi Lazzarini nell’ambito della 
Federazione Tennis (FST) in cui è iscritto. 

Oltre al provvedimento del Giudice di Primo grado del Tribunale Sportivo CONS, 
che ha convocato le parti per venerdì prossimo in merito alla vertenza n. 1/2024, il Segretario 
Generale informa che, a seguito della modifica dello Statuto, la FST ha istituito propri autonomi 
organismi di giustizia sportiva e che a seguito dell’ultima Assemblea federale della FST del 28 
gennaio 2025, il tesserato Gian Luigi Lazzarini ha nuovamente impugnato le deliberazioni 
dell’Assemblea federale contestando una serie di deliberazioni, alcune già note e oggetto di 
precedenti doglianze, aspettando il pronunciamento del Tribunale Sportivo del CONS. 

Con riferimento a quest’ultima impugnazione, il Relatore comunica che il Giudice 
Sportivo di Primo grado della FST, ai sensi del Regolamento federale del 27 febbraio 2025, ha fissato 
un’udienza di conciliazione per il 7 aprile 2025 alle ore 17:00, alla quale invita un rappresentante del 
Comitato Esecutivo del CONS. 

Il Vice Presidente Marco Giancarlo Rossini, già precedentemente nominato 
dall’Esecutivo il 19 novembre 2024 alla funzione conciliativa per la controversia avviata dal tesserato 
Gian Luigi Lazzarini avverso le deliberazioni dell’Assemblea FST il 1° luglio 2024, annuncia la 
propria disponibilità ad assistere al tentativo di conciliazione, così come disposto dal Giudice 
Sportivo Federale, avv. Gian Luca Giordani. 

Il Presidente ringrazia il membro Marco Giancarlo Rossini per la disponibilità ad 
assumere l’incarico che il Comitato Esecutivo pertanto affida all’avvocato Rossini sulla vertenza 
Lazzarini/FST. 

[del. 2] 
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Comma 3) MANIFESTAZIONI CONS 

 
Il Segretario Generale aggiorna l’Esecutivo riguardo le seguenti manifestazioni: 

GIOCHI DEI PICCOLI STATI – ANDORRA 2025 
Il Capo Missione Giuliano Tomassini riferisce in merito a recenti colloqui avuti 

con alcune Federazioni che gli sollecitano una partecipazione più ampia di atleti e dirigenti al seguito 
della Delegazione.  

Passa, poi, a illustrare la campagna di avvicinamento ai Giochi “Social Road to 
Andorra” tra gli incontri di Team Building, tre podcast del sammarinese Giuseppe Giardi nella terza 
settimana di aprile e di maggio trattando la storia di quattro decenni di Giochi, la comunicazione e la 
preparazione specifica dei Giochi a livello logistico e non solo. 

Il Comitato Esecutivo prende atto e in merito al membro CONS della 
Commissione Tecnica GSSE, soprassiede al momento all’individuazione del sostituto. 
FESTIVAL OLIMPICO DELLA GIOVENTU’ EUROPEA - SKOPJE 2025 

Il membro della Commissione Tecnica Micol Rossini illustra la proposta di 
iscrizione finale per numero (FEN) per la partecipazione al Festival Olimpico estivo a Skopje.  

In linea con le iscrizioni preliminari e in ossequio alle direttive dell’Esecutivo, 
l’iscrizione è stata riservata al miglior atleta di categoria che abbia già maturato un minimo di 
esperienza in campo internazionale e con un’aspettativa di prestazione che possa dignitosamente 
rappresentare San Marino in un contesto europeo e quindi altamente competitivo. 

Il Comitato Esecutivo, a seguito del riferimento, approva la FEN così proposta 
che prevede la partecipazione di 7 atleti (5 ragazzi e 2 ragazze) in 5 discipline (uno per genere in 
atletica e nuoto, un judoka, un pongista e uno nel taekwondo).  

Oltre al Capo Missione, che in attesa di definire la composizione della 
Commissione Tecnica CONS per il quadriennio 2025-2028, viene proposto di incaricare il Referente 
dell’Ufficio Sportivo, nella persona di Anna Lisa Ciavatta, assistita da un secondo ufficiale da 
individuarsi, per un totale di 14 persone.  

[del. 3] 
SPORTINFIERA - 2025 

Il Comitato Esecutivo, in considerazione del calendario scolastico già fissato con 
il Decreto Delegato n. 25 del 20 febbraio scorso e l’avvio delle lezioni per le Scuole al 15 settembre 
2025, delibera la data di Sportinfiera 2025 nella fine settimana successiva, ovvero sabato 20 e 
domenica 21 settembre. 

Il Segretario Generale riguardo ai preparativi dell’evento di settembre suggerisce 
di approvare, sin da ora, un primo prospetto di bilancio della manifestazione, sulla base del resoconto 
dell’edizione precedente il cui costo si è attestato a € 37.996,80, come deliberato nella seduta del 24 
ottobre 2024.  

Rilevando l’attuale insufficiente disponibilità del pertinente capitolo di spesa 
propone quindi al Comitato Esecutivo, di voler impegnare tutto l’importo previsto a Bilancio 2025, 
(€ 32.000) per permettere di avviare le procedure delle gare d’appalto, in particolare quelle più 
onerose riguardanti gli allestimenti, i noleggi e gli omaggi per tutti gli studenti. 
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Comma 3) MANIFESTAZIONI CONS 

 
 
Il Comitato Esecutivo sentito il riferimento concorda e, sulla base del bilancio di 

spesa della precedente edizione, autorizza l’impegno di € 32.000 sul cap. 750 “Spese per 
manifestazioni sportive e iniziative promozionali”.  

L’Esecutivo dà mandato all’Ufficio di avviare le più rilevanti gare d’appalto entro 
i limiti di spesa dell’impegno approvato, riservandosi di apportare eventuali integrazioni sulla base 
delle effettive necessità di spesa in una prossima seduta. 

[del. 4] 

GIOCHI DEL MEDITERRANEO - TARANTO 2026 

Il membro della Commissione Tecnica Micol Rossini riferisce sulla prima bozza 
elaborata tenendo conto dei risultati e delle classifiche della precedente edizione a Orano 2022. 

Riferisce che mentre risulta abbastanza agevole comparare i criteri e i minimi in 
discipline con tempi e prestazioni misurabili (atletica, nuoto, tiro, ecc.), altro discorso è comparare i 
risultati in discipline di tabellone (judo/tennis/karate) e sport di squadra, ove le prestazioni si 
dovranno confrontare necessariamente in base ai ranking ufficiali laddove esistenti, e valutare i 
risultati conseguiti nell’arco di 18-24 mesi in un contesto dove figurano rappresentative importanti 
quali quelle di Francia, Italia e Spagna, solo per citare i Paesi più grandi. 

Si apre un confronto in seno al Comitato Esecutivo in cui emerge la volontà di 
approntare dei criteri selettivi e soprattutto omogenei, onde evitare sperequazioni tra le stesse 
discipline sportive e consentire l’accesso alla manifestazione con un’attesa di prestazione all’altezza 
degli avversari. 

La Commissione Tecnica prende atto degli orientamenti dell’Esecutivo.  
Il Presidente ringrazia della disponibilità il Commissario presente e, nel 

congedarla, l’invita a sottoporre un documento più aggiornato e completo per la prossima seduta. 
A questo riguardo, il Segretario Generale riferisce che a seguito di contatti avuti 

con il Comitato Organizzatore, i manuali tecnici dei Giochi saranno disponibili solo dopo l’estate e 
pertanto potrà essere necessario apportare alcune modifiche ai minimi anche in corso d’opera.   

GIOCHI OLIMPICI - LOS ANGELES 2028 

Il Relatore distribuisce un documento, ancora in bozza, elaborato dall’ANOC in 
esito all’indagine condotta dall’Associazione alla quale hanno aderito 132 Paesi su 206 interpellati. 

Il Comitato Esecutivo si riserva di esaminare il testo contenente le varie proposte 
e raccomandazioni scaturite dai vai Comitati Olimpici Nazionali in merito ai nuovi criteri di 
qualificazione e distribuzione delle Universality Places da adottare alle Olimpiadi 2028. 
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Nelle more della stesura del documento programmatico 2025-2028, il Presidente 

propone di procedere con alcune nomine di Commissioni e organismi in vista della ratifica degli 
incarichi nel prossimo Consiglio Nazionale di fine mese. 

Per quanto riguarda il Comitato Safeguarding, il Relatore invita l’Esecutivo a voler 
confermare i componenti già individuati e nominati lo scorso anno, ovvero l’avv. Gian Luigi Zanotti 
e la dott.ssa Laura Muratori, che sono già operativi e stanno procedendo a elaborare alcune richieste 
e proposte per aggiornare l’attuale Regolamento alla luce dei rilievi evidenziati di recente. 

Il Comitato Esecutivo concorda e conferma la nomina dei membri Avv. Gian Luigi 
Zanotti e dott.ssa Laura Muratori per tutto il Quadriennio Olimpico 2025-2028, ossia fino al 29 
giugno 2029, e per quanto riguarda gli emolumenti mensili, così come riservati ai Giudici del 
Tribunale Sportivo, conferma gli importi approvati con delibera n. 4 del 28 agosto 2024.  

[del. 5] 
Il Segretario Generale riferisce che, in occasione dei colloqui per sondare la 

disponibilità al rinnovo del mandato per il Comitato Safeguarding, è emersa la richiesta di poter 
prevedere, in analogia al Tribunale sportivo e a scopo compensativo per il tempo dedicato ai colloqui 
e riferimenti, anche un gettone per ogni provvedimento/caso trattato dallo stesso Comitato. 

Il Comitato Esecutivo prende atto e si riserva di deliberare in occasione di una 
proposta di modifica del Regolamento per gli aggiornamenti che saranno richiesti (es. Privacy). 

Il Segretario Generale termina con le proposte di nomine riguardanti gli organismi 
del CONS previste all’ordine del giorno con la nomina della Commissione Premi e Riconoscimenti 
CONS, organismo che si riunisce una volta l’anno al termine della stagione agonistica con il compito 
di esaminare le richieste e candidature per i premi e i riconoscimenti per atleti e dirigenti, secondo 
l’apposito Regolamento modificato nel 2018.  

Conferma di aver ricevuto la disponibilità dei tre membri decani del Consiglio 
Nazionale già incaricati per il precedete quadriennio. Non registrandosi osservazioni, il Comitato 
Esecutivo nomina i componenti della Commissione Premi e Riconoscimenti che andranno a 
coadiuvare il Presidente del CONS nell’incarico, come di seguito riportato: 

Maurizio MULARONI – Presidente Federazione Sport Bocce 
Stefano Valentino PIVA – Presidente Federazione Tennistavolo 
Giuseppe Mario MUSCONI – Presidente Federazione Tiro a Segno 
Il Relatore precisa che per i membri della Commissione non è previsto da 

Regolamento alcun gettone [del. 6]. 
A conclusione del comma, il Presidente invita l’Esecutivo a prendere visione dei 

vari testi distribuiti dalla Segreteria Generale nel corso della seduta in merito al Codice Etico e alla 
Good Governance del CIO. 

Ritiene utile che il CONS adotti strumenti adeguati in materia, assicurando così il 
corretto funzionamento degli organismi interni a tutela dei singoli membri che vengono chiamati, a 
vario titolo, a prendere decisioni irreprensibili e a tenere comportamenti nell’ambito del movimento 
olimpico sammarinese in ogni contesto e in qualsiasi ambito dell’attività sportiva.   
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Il Segretario Generale distribuisce, per una prima analisi dell’Esecutivo, la 

proposta di collaborazione quadriennale avanzata dalla San Marino RTV che riporta una sommaria 
descrizione delle iniziative e disponibilità a effettuare servizi in trasferta al seguito delle principali 
manifestazioni CONS nell’arco del quadriennio, oltre a contemplare le condizioni economiche 
annuali e per tutta la durata del contratto. 

Il Comitato Esecutivo, presa visione delle condizioni economiche anticipate da 
RTV e stante l’impegno di fissare un incontro già concordato ma non ancora stabilito con i vertici 
dell’Emittente radiotelevisiva, dà mandato al Presidente di negoziare un importo più vantaggioso 
con l’obbiettivo di non superare l’entità di spesa dei precedenti accordi e di trovare una soluzione per 
la trasmissione della Cerimonia d’Apertura dei Giochi di Andorra 2025, i cui diritti saranno ceduti 
alla stessa emittente per la Repubblica di San Marino e il cui costo ammonta a € 3.500.  

[del. 7] 
Il Relatore prosegue rendendo nota una istanza della Federazione Pallacanestro con 

la quale richiede un anticipo del Contributo Straordinario a fronte di alcuni costi già sostenuti, come 
da documentazione presentata. Informa che è stato prassi, in passato, acconsentire ad erogare anticipi 
in casi delle difficoltà di liquidità momentanea di alcune Federazioni. 

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento, accorda un anticipo del contributo 
concesso alla FSP pari a € 7.500, ovvero fino alla concorrenza del 50% e nel caso specifico pari alla 
somma di € 3.600, ossia l’equivalente della fattura presentata.  

[del. 8] 
Il Segretario Generale aggiorna l’Esecutivo in merito alla corrispondenza 

intercorsa con il referente della Commissione Atleti del CIO sulla richiesta di partecipazione dei due 
rappresentanti della Commissione Atleti Olimpici CONS al prossimo Forum mondiale organizzato a 
Losanna nel mese di giugno. 

Riferisce che la partecipazione è solitamente riservata a un solo rappresentante per 
NOC, le cui spese di viaggio e alloggio sono coperti dalla Solidarietà Olimpica. Nel caso specifico, 
e in casi eccezionali, il CIO consente la partecipazione di un secondo rappresentante a condizione che 
il NOC si faccia carico di tutte le spese del secondo delegato.  

Il Relatore, pertanto, raccomanda l’Esecutivo di voler prendere in considerazione 
tale ipotesi stante l’importanza di permettere ai nostri atleti di partecipare al momento formativo 
auspicando che questi possano poi dare impulso a nuovi rappresentanti nelle varie Federazioni 
sammarinesi e vedere la costituzione di commissioni atleti, non solo olimpici ma in tutte le discipline 
sportive presenti nel movimento sammarinese. 

Il Comitato Esecutivo, condividendo l’importanza di fare networking tra atleti di 
altre realtà nazionali e vista la rilevanza del seminario presso il CIO a Losanna, approva la spesa di 
partecipazione del secondo delegato, con un primo impegno provvisorio quantificato in € 1.000 da 
imputarsi sul capitolo 535 “Missioni e Trasferte” e autorizzando all’occorrenza e in un secondo 
momento, un’integrazione di spesa.  

[del. 9] 



 

 
 

Oggetto: 

Comitato Olimpico Nazionale Sammarinese  
______________________________ 

Seduta del Comitato Esecutivo Pagina n° 10 
 

in data  3 aprile 2025   Delibera n. 10-11 
 
Comma 5) AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONI E RATIFICHE SPESE 

 
Con riferimento al contratto di sponsorizzazione per la fornitura di materiale tecnico 

sottoscritto con Macron Store Ravenna S.r.l. il 23 maggio 2022, il Relatore fa presente che il suddetto 
contratto è scaduto il 30 giugno 2024 ma è rinnovabile di un anno in anno con tacito consenso ai sensi 
dell’art. 7.  

Suggerisce, quindi, di procedere con l’invio di una formale disdetta qualora 
l’Esecutivo voglia esplorare ulteriori opportunità di mercato in vista dell’organizzazione dei prossimi 
impegni sportivi internazionali del nuovo quadriennio. 

Si apre il confronto e, dopo ampio approfondimento, si concorda sull’opportunità 
di avviare quanto prima una revisione complessiva delle sponsorizzazioni in essere e delle necessità 
per permettere al CONS di individuare collaborazioni a condizioni economiche più vantaggiose per 
tutte le necessità dell’Ente. 

Il Comitato Esecutivo delibera di dare formale disdetta dell’accordo con 
MACRON e dà mandato all’Ufficio di procedere alla notifica formale, fermo restando l’intenzione 
di intraprendere delle consultazioni per una nuova trattativa sia con la stessa Macron sia con altri 
marchi di abbigliamento tecnico sportivo, nell’intento di perseguire un’azione di rinnovamento e 
riposizionamento dell’immagine del CONS, congiuntamente con il contenimento dei costi.  

[del. 10] 
Il Segretario Generale riferisce di una richiesta giunta dall’Ufficio Registro 

Automezzi e Trasporti (URAT) che sollecita un’integrazione di copertura economica per la richiesta 
di acquisto di due mezzi da nove posti per conto del CONS, già deliberato a fine anno scorso. 

A beneficio dei neo eletti membri dell’Esecutivo richiama la deliberazione assunta 
in precedenza dal Comitato Esecutivo riguardo al piano di approvvigionamento di mezzi - gestito 
dall’URAT per l’anno 2025 - mediante l’acquisto di una KIA NIRO Plug-in Hybrid STYLE e due 
pulmini tipo Opel Vivaro da 9 posti come da Prot. n. 4045 in data 25 novembre 2024. 

Tuttavia, solo in data odierna e dopo tre mesi, l’URAT ha informato il CONS sulla 
necessità di integrare il precedente stanziamento, dato che serve definire un valore maggiore 
dell’appalto soggetto a sconto, rispetto a quanto stabilito con delibera n. 9 il 25 novembre 2024. 

Pertanto, alla luce di quanto sopra e preso atto della simulazione economica allegata 
alla nota Prot. n. 0597 dell’Ufficio posta agli atti della seduta dalla quale si evince che il costo di un 
mezzo, imposte incluse, si attesta orientativamente attorno ai €. 35.430, il Comitato Esecutivo, nel 
confermare l’acquisto dei due mezzi da 9 posti, autorizza l’integrazione di spesa di € 10.000 (€ 5.000 
per veicolo), impegnando la somma sul cap. 1260 “Automezzi” previo storno di pari importo dal cap. 
1240 “Arredi e macchinari uffici”, così da poter mettere a disposizione, per ciascun mezzo, la somma 
di € 36.000 come base d’asta della prossima gara che sarà emessa dall’URAT.  

[del. 11] 
Non essendoci altri argomenti all’ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 22:50. 

IL SEGRETARIO GENERALE VERBALIZZANTE 
     - Eros Bologna - 


